

CERAS Jean-Philippe Rapp au micro. Un moment de pure émotion

Sans l'aide du Ceras, alias le Centre régional d'apprentissages spécialisés, des jeunes en difficulté, au bénéfice de prestations AI, auraient beaucoup plus de difficulté à trouver des formations et des places d'apprentissage au sein d'entreprises.

Jeudi au Club 44, une vingtaine de jeunes, soutenus par le Ceras, ont reçu leur sésame vers un début de vie professionnelle. Il allait de l'attestation interne de formation en entreprise au CFC en passant par l'attestation de formation élémentaire ou encore par l'attestation de formation dite AFP, qui est une prestation fédérale professionnelle organisée sur deux ans, et qui permet ensuite d'accéder à un CFC.

La joie au bout de la peine

La cérémonie a été tout du long très émouvante. Il faut dire qu'on a demandé à Jean-Philippe Rapp, ancien homme de télévision connu et à la sensibilité extraordinaire, de faire parler chacun des jeunes de l'inouïe expérience humaine qu'ils ont vécue avec des patrons qui ont, souvent, grâce à leur contact, appris encore plus de générosité et de... patience.

Tous, apprentis et patrons, enrichis par leur partage, ont parlé avec leur âme de leurs peines durant la formation suivie ou donnée, de leurs joies, de leur désespérance au départ, puis de leur espoir aujourd'hui.

Steven Henri, qui vient de terminer une formation d'ouvrier de garage, a évoqué sa passion pour les tracteurs et les chevaux. Son impatience à passer de la remorque au volant du tracteur a été évoquée avec délicatesse.

Tania Da Costa Pacheco, qui a fini sa formation d'opératrice sur composants horlogers a évoqué le chemin difficile. «Aujourd'hui, je souris. Mais au début, il y en a eu des pleurs!» Jérémie Mathieu, qui a été formé comme aide de cuisine, a été salué par son patron pour son courage et sa détermination. En tout vingt personnes ont ainsi été félicitées, en particulier, l'une après l'autre. Cette façon de faire, c'est tout simplement aimer les gens. **○ SFR**

PALMARES

Attestations de formation

en entreprise: Tania Da Costa Pacheco, La Chaux-de-Fonds; Yasmin Steiner, Villeret; Jeremy Mathieu, La Chaux-de-Fonds; Rame Ganaj, Neuchâtel; Simon Cerf, Delémont; Alexandre Martins Antunes, Delémont.

Attestations fédérales de formation

élémentaire: Steven Henri, La Chaux-de-Fonds; Kevin Cuany, Les Ponts-de-Martel; Chaimae Schaller, Neuchâtel; Priska Monnet, Delémont; Nolwenn Lovis, Delémont.

Attestations de formation

professionnelle 2 ans: Muamer Ahmetovic, La Chaux-de-Fonds; Micael Thoerig, La Chaux-de-Fonds; Cindy Hapka, La Sagne; Jillian Perret, La Chaux-de-Fonds; Nicolas Tröhler, Neuchâtel; Garry Juillerat, Alle.

Certificats fédéraux de capacité: Alan Matthey De L'Endroit, La Chaux-de-Fonds; Tony Mastrogiacomo, Porrentruy; Pauline Marquis, Neuchâtel.



Jean-Philippe Rapp avec Rame Ganaj, qui a suivi une formation de manutentionnaire dans un commerce au Landeron. RICHARD LEUENBERGER